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École de Sainte-Luce – Des Bois-et-Marées – Lévesque 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

2023-2024 
 

PROCÈS-VERBAL de la rencontre tenue le mardi 11 juin 2024, à 18h00,  
au restaurant Le Gaspésiana de Ste-Flavie. 

 
 
☒ Francis Belleville ☒ Caroline Bois ☒ Nancy Carrier 
☒ Vanessa Castonguay ☒ Annie-France Guay ☒ Josée Cormier-Roussel 
☒ Marie-Hélène Lagacé ☒ Émilie Lagacé-Claveau ☒ Karine Lavallée 
☐ Isabel Lebrasseur ☐ Annie-France Lévesque ☒ Joannie Martin 
☐ Marie-Ève Proulx ☒ Lucie Rioux ☒ Julie Roy 
☐ Isabelle Santerre ☒ Stéphanie Soucy ☒ Marion Vaché 
☒ Élodie Vaillancourt 
 
 
1. Mot de bienvenue et vérification du quorum 

 
Madame Joannie Martin, présidente, souhaite la bienvenue aux parents présents à la 
rencontre. La séance débute à 18h30 après constatation du quorum. 
 

2. Lecture et adoption de la proposition d’ordre du jour 
 
Madame Joannie Martin procède à la lecture de l’ordre du jour. Des ajouts sont apportés :  
 
- Point 5.1 – Rapport d’évaluation des résultats 
- Point 12.2 – Sorties scolaires 
- Point 12.3 – Rapport annuel 
 

2024-06-11/01 Il est proposé par madame Nancy Carrier, appuyé par madame Lucie Rioux, d’adopter 
l’ordre du jour avec les modifications. Adopté à l’unanimité. 
 

3. Lecture et adoption du procès-verbal du 7 mai 2024 
 
3.1 Suivis au procès-verbal 
 

Au point 5, il est demandé d’ajouter : « Concernant le conseil d’établissement, 
comme elle est la seule représentante des parents de l’école Lévesque, madame 
Marion Vaché demande à ce qu’une réévaluation de la situation soit faite après 
l’année 2024-2025 pour voir si un seul conseil d’établissement est conservé pour les 
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écoles Lévesque et des Sources ou si un conseil d’établissement sera créé pour l’école 
Lévesque seulement. » 
 

2024-06-11/02 Il est proposé par madame Stéphanie Soucy, appuyé par madame Vanessa Castonguay, 
d’adopter le procès-verbal du 7 mai 2024 tel que modifié. Adopté à l’unanimité. 
 

4. Suivi de la modification de l’acte d’établissement 
 
Suite à la consultation tenue lors de la dernière rencontre, le conseil d’administration du 
CSSDP a approuvé la modification de l’acte d’établissement pour le regroupement de 
l’école Lévesque avec l’école des Sources lors de la séance du 4 juin 2024. Ceci sera effectif 
à compter du 1er juillet 2025. Les sites internet et pages Facebook seront modifiés au cours 
de l’été par le Service des communications. 
 

5. Plan de lutte, climat scolaire, violence et intimidation 
 
Le plan initialement présenté en décembre dernier a dû être modifié selon un canevas 
fourni par le MEQ pour y inclure les actes de violence à caractère sexuel. Il a été présenté 
et approuvé par le Service des ressources éducatives. Des objectifs précis ont été ajoutés 
avec un échéancier à respecter. Des formations seront également à faire par les membres 
du personnel. Ces démarches ont été intégrées dans le code de vie. 
 
Un résumé du plan sera intégré dans l’agenda scolaire et il sera possible de le consulter sur 
le site internet. Les informations seront également transmises par courriel et en générale 
de classe. Les moyens de dénonciation devront être faciles à identifier et à utiliser par les 
parents et les élèves. 
 

2024-06-11/03 Il est proposé par madame Josée Cormier-Roussel, appuyé par madame Karine Lavallée, 
d’adopter le plan de lutte modifié. Adopté à l’unanimité. 
 
5.1 Rapport d’évaluation des résultats 
 

Madame Annie-France Guay présente le rapport d’évaluation des résultats qui a été 
réalisé avec les analyses faites expliquant les décisions prises en lien avec le projet 
éducatif. Il est suggéré d’ajouter différents moyens à mettre en place pour faciliter 
la mise en place et l’utilisation du plan de lutte :  
 
- Définitions des différents termes utilisés afin de faciliter la compréhension de ce 

qu’est un acte de violence; 
- Intégration de personnes « sentinelle » (élèves ou membres du personnel) qui 

seraient disponibles facilement pour les victimes et qui permettraient le relais 
des informations vers l’aide appropriée. 

 
2024-06-11/04 Il est proposé par monsieur Francis Belleville, appuyé par madame Nancy Carrier, d’adopter 

le rapport présenté en y intégrant les ajouts. Adopté à l’unanimité. 
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6. Nombre de représentants au conseil d’établissement 2024-2025 – 2e sondage 
 
Suite au sondage réalisé pour la composition du conseil d’établissement suite à la 
modification de l’acte d’établissement, il est décidé que le conseil d’établissement des 
écoles de Ste-Luce – Bois-et-Marées sera composé de six parents, quatre enseignants et 
deux membres du personnel de soutien. Le document signé sera acheminé à madame 
Cathy-Maude Croft, secrétaire générale. 
 

7. Programmation des activités éducatives 
 
- École des Bois-et-Marées :  

o Sortie au Jardins de Métis pour les élèves de Passe-Partout le 6 juin 2024; 
o Gymnastique à Riki Gym et tennis de Rimouski pour les classes de 1re année le 

11 juin 2024; 
o Sortie au site historique de la Pointe-au-Père pour les classes de mesdames 

Sonia Landry et Sylvie Gagné le 13 juin 2024; 
o Visite de l’institut Maurice-Lamontagne et remise à l’eau des saumons au Parc 

de la Rivière Mitis le 14 juin 2024 pour les élèves des classes de mesdames 
Émilie Lagacé-Claveau et Marie-Pierre Dionne; 

o Plage de Ste-Luce le 19 juin prochain pour toutes les classes du niveau 
préscolaire. 

 
- École Lévesque : 

o Activités au Domaine Valga le 3 juin dernier pour les classes de mesdames 
Alexandra Garon et Marie-Hélène Lagacé; 

o Riki Bloc le 12 juin 2024 pour les classes de mesdames Alexandra Garon, Élodie 
Lelièvre et Marie-Hélène Lagacé; 

o Jardins de Métis le 13 juin 2024 pour les élèves de mesdames Alexandra Garon 
et Élodie Lelièvre; 

o Randonnée en forêt chez madame Marie-Hélène Lagacé (enseignante) le 17 
juin 2024 pour les élèves de mesdames Alexandra Garon et Marie-Hélène 
Lagacé; 

o Musée maritime de la Pointe-au-Père pour les classes de mesdames Marie-
Hélène Lagacé et Manon Corbin; 

o Musée régional de Rimouski et plage de Ste-Luce le 18 juin 2024 pour les élèves 
de mesdames Alexandra Garon et Élodie Lelièvre; 

o Île des Moussaillons, Maison Lamontagne et Bar Laitier de Ste-Luce le 19 juin 
2024 pour la classe de madame Stéphanie Banville; 
 

- École de Ste-Luce : Toutes les sorties ont été approuvées à la dernière rencontre. 
 

2024-06-11/05 Il est proposé par madame Stéphanie Soucy, appuyé par madame Caroline Bois, 
d’approuver les demandes de sorties éducatives. Approuvées à l’unanimité. 

 
8. Budget de l’école 2024-2025 

 
 Madame Annie-France Guay présente le budget initial des écoles des Bois-et-Marées et Ste-

Luce pour l’année 2024-2025.  
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2024-06-11/06 Il est proposé par Lucie Rioux, appuyé par madame Émilie Lagacé-Claveau, d’adopter le 
budget initial de 377 505 $ pour l’année 2024-2025 pour les écoles de Sainte-Luce – Bois-
et-Marées (voir le document joint). Adopté à l’unanimité. 
 

 Madame Vanessa Castonguay présente les budgets prévisionnels des services de garde des 
écoles des Bois-et-Marées et Lévesque pour l’année 2024-2025. 

 
2024-06-11/07 Il est proposé par madame Lucie Rioux, appuyé par madame Émilie Lagacé-Claveau, 

d’adopter le budget prévisionnel de 232 044 $ pour l’année 2024-2025 pour le service de 
garde de l’école Lévesque (voir le document joint). Adopté à l’unanimité. 

 
2024-06-11/08 Il est proposé par madame Lucie Rioux, appuyé par madame Émilie Lagacé-Claveau, 

d’adopter le budget prévisionnel de 369 023 $ pour l’année 2024-2025 pour le service de 
garde de l’école des Bois-et-Marées (voir le document joint). Adopté à l’unanimité. 
 

9. Suivi des campagnes de financements 
 
Madame Émilie Vaillancourt fait un résumé des campagnes de financement qui ont été 
réalisées au cours de la dernière année scolaire :  
 
- École des Bois-et-Marées :  

o Vente de produits Ola Bamboo : 929,74 $. 
 
- École Lévesque :  

o Vente d’épices Poivre des Îles : 2 348,50 $; 
o Campagnes réalisées par l’OPP : Marchethon, brunch, vente de bûches de Noël, 

etc. 
 
- École de Ste-Luce :  

o Emballages d’épicerie (5 fois); 
o Marché de Noël; 
o Vente de fromage; 
o Vente d’épices; 
o Vente de saucisses; 
o Vente de cartes de St-Valentin; 
o Cueillette de cannettes; 
o Vente de garage; 
o Marathon d’écriture; 
o Toutes ces campagnes de financement ont rapporté un total de 30 304,75 $. 

 
Différentes campagnes de financement sont envisagées pour l’année scolaire 2024-2025, 
des décisions seront prises en septembre. 
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10. Parole aux divers représentants 
 
10.1 Trésorerie  
 

Madame Stéphanie Soucy rappelle aux membres de lui acheminer leurs formulaires 
de frais de déplacement et de garde avant la fin de l’année scolaire.  

 
10.2 Personnel enseignant 
 

- École des Bois-et-Marées : Un dîner a été organisé afin de souligner la 
participation des jeunes de la brigade scolaire et un certificat a été remis à 
chacun d’eux. Les jeunes ont assisté à une représentation de la comédie 
musicale La Belle et la Bête organisée à l’école Paul-Hubert en mai dernier. Les 
classes d’Aurélie Bernier, Amélie Lepage, France Lemieux, Sonia Landry et Laurie 
Gagnon ont reçu la visite d’étudiantes en océanographie dans le cadre de la 
journée mondiale des océans. Les élèves de première année ont préparé un 
accueil pour les jeunes du niveau préscolaire 5 ans. Les élèves d’Aurélie Bernier 
organisent une pièce de théâtre s’intitulant « La machine à explorer le Québec » 
et sera présentée aux familles immédiates des élèves le 20 juin 2024. 
 

- École Lévesque : Les gens du programme Agrécoles sont venus visiter l’école la 
semaine dernière et une entrevue a été diffusée dans les médias. Le spectacle 
de musique des élèves sera présenté le 14 juin. 

 
- École de Ste-Luce : La pièce de théâtre ayant pour titre « Le méga malade 

imaginaire » sera présentée le 14 juin et la troupe supervisée par madame 
Stéphanie Michaud y a mis beaucoup d’effort et de temps. Un projet intégrateur 
sera fait individuellement en fin d’année en lien avec le voyage à Toronto. 

 
10.3 Comité de parents 

 
Lors de la dernière rencontre, il y a eu une consultation pour le changement des actes 
d’établissements demandée par madame Marie-Hélène Gagné, directrice du Service 
des ressources éducatives. Mesdames Nancy Prévéreault et Cathy-Maude Croft, 
respectivement directrice générale et secrétaire générale, ont sollicité également 
une consultation sur les changements apportés à la politique relative au maintien ou 
à la fermeture d’une école, d’un changement de destination ou de certains services 
éducatifs. Monsieur Jean-François Brisson, directeur du Service des ressources 
matérielles, est venu donner des informations sur les négociations des contrats du 
transport scolaire. Finalement, en compagnie des mesdames Marie-Hélène Ouellet 
et Stéphanie Beaulieu, directrice et responsable de la gestion administrative du 
Service des ressources financières, il a dressé un historique des services alimentaires 
dans les services de garde et des informations complémentaires sur le financement 
des services de garde ont été communiquées.  
 

10.4 Représentant de la communauté 
 
Aucun membre n’est présent ce soir. 
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11. Informations du service de garde – Présentation des règlements du service de garde 2024-
2025 
 

2024-06-11/09 Une seule modification a été apportée aux règlements du service de garde 2024-2025 
relativement au paiement qui se fera désormais uniquement via internet. Il est proposé par 
madame Émilie Lagacé-Claveau, appuyé par madame Josée Cormier-Roussel, d’adopter les 
règlements du service de garde 2024-2025 avec la modification. Adoptés à l’unanimité. 
 

12. Divers 
 
12.1 Remerciements 

 
Des remerciements sont adressés à tous les membres du comité d’établissement 
pour leur implication et leur belle participation aux rencontres tout au long de 
l’année scolaire. Le travail et la mobilisation des enseignants sont également 
soulignés. 

 
12.2 Sorties scolaires 

 
À la demande de certains parents de l’école Lévesque, madame Marion Vaché 
demande d’avoir des explications concernant les montants octroyés pour les sorties 
scolaires car des différences ont été notées dans le nombre de sorties dans les 
différentes classes. Madame Annie-France Guay mentionne qu’à chaque année, 
selon le type de sortie (éducative ou culturelle), différents montants sont déjà 
octroyés par élèves. Ces montants ne couvrent cependant qu’une petite quantité et 
dans un but bien défini. Les campagnes de financement sont un moyen d’avoir des 
sous supplémentaires pour se permettre plus de sorties mais il n’y a pas d’obligation 
de la part des enseignants d’y participer. C’est ce qui explique la différence entre le 
montant qu’ont les classes pour faire des sorties scolaires.  

 
12.3 Rapport annuel 

 
Le rapport annuel est en cours de rédaction. Il serait possible de l’adopter par courriel 
après consultation et recommandations ou avant la tenue de l’assemblée générale 
annuelle. Après discussion, il est convenu d’en faire l’adoption par courriel. 
 

13. Évaluation de la rencontre et levée de l’assemblée 
 
Madame Joannie Martin remercie les membres présents. Le repas partagé ce soir au 
restaurant Le Gaspésiana a été apprécié de tous. 
 
La date de la prochaine rencontre sera communiquée ultérieurement. 
 
L’assemblée est levée à 20h10 après épuisement de l’ordre du jour. 
 
Secrétaire de la rencontre : Julie Roy 


